

Zeitschrift: Cadastre : Fachzeitschrift für das schweizerische Katasterwesen
Herausgeber: Bundesamt für Landestopografie swisstopo
Band: - (2013)
Heft: 11

Vorwort: Editorial
Autor: Wicki, Fridolin

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Editorial



Fridolin Wicki
Leiter Eidgenössische
Vermessungsdirektion

Liebe Leserinnen und Leser

Nach den vielen Aktivitäten anlässlich des Jubiläums «100 Jahre Amtliche Vermessung Schweiz» kehrt nun wieder der Alltag ein. Hat sich der grosse Aufwand gelohnt? Wie gelingt es, den Schwung des Jubiläumsjahres für die Zukunft zu nutzen?

Für mich persönlich war es ein sehr aufregendes, interessantes und lehrreiches Jahr. Der Aufwand für den Festakt auf dem Bundesplatz, den Tag der amtlichen Vermessung, die Lancierung der Sonderbriefmarke, die Verfassung und Gestaltung der Festschrift, die Teilnahme an den Berufsbildungsmessen und vieles mehr war erheblich. Die grosse und sehr positive Berichterstattung in den Medien – verteilt über das ganze Jahr und über das ganze Land – haben die amtliche Vermessung ins Bewusstsein der Bevölkerung gerückt, haben den Schweinwerfer auf die Tätigkeiten aller an der amtlichen Vermessung Beteiligten gerichtet und gezeigt, wie wichtig deren Beitrag für unsere Volkswirtschaft ist.

Das Image der amtlichen Vermessung – bisher in Unkenntnis der Leistungen eher geprägt durch Stichworte wie «teuer», «verstaubt» oder gar «langweilig» – wurde markant verbessert. Ich hege die Hoffnung, dass dieses positive Image uns auch helfen wird, vermehrt Jugendliche für die Berufe in der amtlichen Vermessung zu begeistern. Der Schwung des Jubiläumsjahres kann nur mit dem Engagement aller an der amtlichen Vermessung Beteiligten weitergeführt werden. Nötig sind Aktionen, die klar auf ein Zielpublikum ausgerichtet sind sowie – immer wieder – Präsenz in den Medien.

Neben der Außenwirkung ist für mich die Innenwirkung des Jubiläumsjahrs von zentraler Bedeutung. Es ist uns gelungen, gemeinsam etwas Grosses zeitgerecht und flächendeckend über die ganze Schweiz zu organisieren – und dies unter Berücksichtigung der kantonalen Eigenheiten und föderalen Strukturen. Es wurde gezeigt, dass Bund, Kantone und die Privatwirtschaft erfolgreich ein Projekt realisieren können, wenn alle «am gleichen Strick ziehen». Es wurde ein «Wir-Gefühl» erreicht, dass uns helfen wird, die zukünftigen Herausforderungen erfolgreich zu meistern. Die alte Weisheit, wonach man gemeinsam stark ist, hat sich bewahrheitet. Die amtliche Vermessung präsentierte sich als einheitliche, erfolgreiche Organisation mit einem einheitlichen, aktuellen, qualitativ hochstehenden Produkt.

Mein Fazit der Jubiläumsaktivitäten ist durchwegs positiv. Ich bin überzeugt, dass dadurch der Grundstein gelegt wurde, damit sich die amtliche Vermessung auch in den nächsten Jahren und Jahrzehnten positiv weiterentwickeln wird. Ich freue mich, mit Ihnen zusammen die vielen Herausforderungen gemeinsam anzugehen.

Fridolin Wicki